

つたが、今ま本冊の刊行を見て、益々其の價值深きものあることを是認するものである。

近時朝鮮に於ける考古學的調査は益々其の完備を來し而かも其の遺物の示現する量と質とは東亞文化の重要な地點をなしてゐる。曩に濱田耕作博士等によつて金冠塚遺寶の調査報告は其の南鮮に於ける驚到すべき事實を擧げたるに際し、北鮮に於ける近時の發掘は支那漢式文化の濃密なる所産を示現し、就中、昨秋、東京帝國大學の樂浪郡時代王肝墓發見の遺物中、漆器工藝は其の極致を示すものあつて、他方、同地方發見の銅器類と對稱して好個の文化的所産を提示し、今や樂浪郡發見遺物は斯界の注視するものとなつてゐる。此期に際し、本冊の刊行を見ることは最も深刻なる印象を與へるものと云へる本冊は四六四倍版、上下兩冊よりなり、鮮明なる圖版は精緻なる實測面と相待つて其の内容に光輝を與へてゐる兩冊包括する遺物遺跡は大同江面土城壁、封泥、銅錢、銅鐵鑊、埴、銅鐘、銅劍、銅器類、瓦當、陶壺、鏡鑑等の一切から第一乃至第十號古墳發掘の調査全部を收容せ

られてゐる。(朝鮮總督府發行)〔以上島田〕

● Bronzes antiques de La Chine.

Paul Pelliot 著

本書は在佛國の支那人 P. G. (陸) 氏の遺藏に係る支那古銅器類の圖録にして、ペリオ博士が其の解説並に銅器に關する研究を作成附載したるものである。圖版合計四十葉周代の尊、敦、鐘、洗、鼎、匜、甗、爵。漢代の温壺、銅器類、唐代の海馬葡萄鏡、花紋鏡、觀音像あり、其の籀文の銘文も漢字の活字を製して解説中に之を印刷し且つ其の意を翻譯してある。解説の文は英佛兩文を以てしたれば東洋考古學東洋美術史東洋文化史研究者には參考に値する。

● Indes Archaiques de Chine.

Paul Pelliot 著

本書は前書の姉妹篇として同じく陸氏所藏の玉器類の圖録にして前卷にペリオ博士の玉に關する研究を掲げ後卷に圖版並に解説を附してある。本文三十五頁、圖版四

十六葉の大冊にして電文模様ある裝飾器具片より玉刀、玉璋、玉斧、玉璫、玉璣、蒲璧、穀璧、圓珮、魚珮、珮蟬、鳩珮、兔珮、鷄心珮、翁仲、小琮類あり殊に魚珮の多きは注目に價する所で、後世の魚符を考へ合はすべき好史料である。玉に關する研究書はあまり多く出て居らず支那に於ても吳大澂の古玉圖考なきが有名である位であるから、ペリオ博士の論文が將來の玉研究の進運に寄與する功績は蓋し鮮少ならずを考へられる。〔以上那波〕

●史學研究會

例會 六月十二日午後一時、樂友會館樓上大講堂に開會。左記の講演あり、午後五時散會した。

我國古代の土地私有制度 法學士 牧 健 二 君

大化以前皇室領たる屯倉、社領たる神地を除く皇族、寺院、臣連伴造國造村首の所有地が田莊である。田莊はその所有者の權力身分の相違に従ひその状態同一でないが、屯倉と共通の性質を有し、氏族制度又は國造制度に基いて成立したものである。即部曲の民として一の部落の住民が豪族の私力の支配に歸するやその土地はやがて田莊と化し、又贈與をうけし土地を田莊とすることもあり、最著しいのは無主地の開墾にしてそれによつて田莊は漸次増加した。京畿地方にては普通村を單位として組織されたが他地方では一郡に亘るこゝがあつた。領有者の側より云へば皇族の有したものは其數多くない。寺領たる